

HERALDO ALAVÉS

Año V Oficinas: Estación 27 Diarios independientes

Vitoria—Jueves 20 de Julio de 1905

Periódico de la tarde

Taller: Estación 47

Número 1388

EL CAPITÁN DE INFANTERÍA

Don Vicente Requejo y Belazquez

Caballero de la Real y Militar orden de San Hermenegildo de la Real Orden Militar Blanca etc.

Ha fallecido el día de ayer

Recibiendo los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El Excmo. señor Comandante General de la duodécima división del 6º Cuerpo de Ejército, Gobernador Militar de esta Plaza, el señor Coronel, Jefes y Oficiales de la Zona de reclutamiento de Vitoria, su desconsolada esposa, doña Elisa Balanzategui, hermana doña Petra, hermanos políticos don Juan Balanzategui, don José de la Lombana y doña Eulalia Lafuente, madre política doña Narcisa Arismendi, tíos, sobrinos y demás parentes,

Suplican a V. se diga encorendarle a Dios y asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma, se celebra en la parroquia de San Miguel Arcángel, el viernes 21 del actual, a las diez de la mañana.

Vitoria 20 de Julio de 1905.

El duelo se recibe y despide en el atrio de la Iglesia.

Casa mortuoria, Ortiz de Zárate 22, 3º.

Nota.—El indicado viernes 21, misa a las ocho en el cementerio de Santa Isabel y a continuación se le dará sepultura.

Allado de la Buena Prensa

Perra

Se ha extraviado una ayer en la calle Barreras número 4; es blanca con dos manchas negras, tuerca del ojo derecho, chiquita.

1-1

Doctor Lejarreta

Médico titular

Admite ajustes, San Antonio 3, 2º

4045 | 15-7-2

Banco de Vitoria

Desde esta fecha se paga por la Caja de este establecimiento, el dividendo de pese a 6'25 por acción, acordado en Junta general de accionistas el 16 del corriente.

Vitoria 18 de Julio de 1905. El Secretario, Félix Areu. 4134 | 3-3

Cámara de Comercio

Debiendo celebrarse el día 24 del actual, en Madrid, la asamblea convocada por el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas, para tratar de la reforma en las tarifas de ferrocarriles y habiendo designado esta Cámara un representante, los señores Industriales y Comerciantes a quienes interese tan importante asunto, podrán dirigir sus peticiones a esta Cámara, hasta el día 20 del actual, con objeto de hacerlas valer en dicha Asamblea.

Vitoria 18 de Julio de 1905.—Por la Comisión de Comunicaciones, El Presidente, Sebastián Ricardo Aranqui.

4135 | 3-3

Paja

de trigo; trillada a vapor. Se venderá el día 25 del actual a las docas de la mañana. Pídase informes, precio y condiciones en la tienda de Ricardo Buesa, Pala de número 2. 8-5

CRONIQUILLA

Sin música.

Por qué las tardes de los domingos y días festivos no tenemos música en el hermoso Prado?

Otros años, solíamos oír á las bandas militares bajo los cupones árboles del magnífico paseo, pero este año nos vemos privados de este espacio preferido por el público vitoriano.

Terminó la ceremonia poco después de las siete, entrando varios amigos de los señores don José y don Jesús Velasco, en la casa de campo que estos señores poseen en tan ameno lugar, siendo obsequiados con un espaldado lunch.

Los pintores han trabajado durante la mañana.

En el Asilo Provincial los canteros y albañiles no han trabajado porque un grupo se ha presentado antes de la hora del almuerzo y ha conseguido que los que habían acudido á la obra, hayan hecho causa común con los huelguistas.

Los carpinteros en cambio han seguido su trabajo de entarimado, sin secundar á los partidarios del paro.

Por la tarde han acudido al Asilo los obreros excepto unos treinta.

Hijos de Elizagarate

Los talleres de ebanistería de los señores de Elizagarate, no han sufrido perturbación alguna, asistiendo todos los obreros como los demás días.

Armentia y compañía

También estos señores han trabajado en sus talleres de ebanistería sin sentir los efectos de la huelga.

Fábrica de yute

La fábrica de saqueo y yute del señor Alvaro no ha interrumpido ninguno de sus trabajos desde la mañana, hasta la hora de salida de la tarde.

Castroviejo

Este centro fabril de sacos y yutes de embalaje, no ha tenido alteración en sus labores durante el día de hoy.

Panificadora

Donde la huelga ha tenido más éxito ha sido en el ramo de panadería, a pesar de haber sido éste exceptuado por los que desde Madrid mangonean á los obreros.

Como habían anunciado su propósito de no acudir al trabajo durante la jornada de hoy, la Sociedad buscó elementos que elaborasen el pan entre los antiguos panaderos asociados y obreros de administración militar.

Con estos han fabricado las ollas que ha servido para el abastecimiento.

Según se nos ha dicho, uno de los obreros que ha trabajado en la Panificadora ha sido insultado y agredido por varios huelguistas. A las voces de socorro que daba el maltratado sujeto, ha acudido desde el cuartel, una pareja de la guardia civil que ha detenido á dos de los que han faltado de palabra y de hecho al pobre operario.

Araya

La panadería de Araya, sabiendo el conflicto que se le acercaba, trajo del citado pueblo panaderos que han elaborado toda clase de pan, desde el de otoña al de lujo, pudiendo abastecer no solo á la clientela de la capital, sino á la de los pueblos, incluso Miranda.

A las horas de costumbre han repartido el pan los carteros y revendedores de esta sociedad sin notarse alteración alguna en el servicio y sin tener necesidad de obreros militares.

Dublang

Un grupo de huelguistas se ha presentado en esta fábrica obligando al paro que han secundado los obreros de esta casa, siguiendo el ejemplo de los que han ido a soliviantarles.

Grau

Don Estebán Grau, no trabajaba hoy con los carpinteros en la Alhondiga, porque carecía de material, pero no por secundar la huelga.

Los pintores han trabajado durante la mañana.

En el Asilo Provincial los canteros y albañiles no han trabajado porque un grupo se ha presentado antes de la hora del almuerzo y ha conseguido que los que habían acudido á la obra, hayan hecho causa común con los huelguistas.

Los carpinteros en cambio han seguido su trabajo de entarimado, sin secundar á los partidarios del paro.

Por la tarde han acudido al Asilo los obreros excepto unos treinta.

Arrieta

En la casa que el señor Arrieta está constituyendo en el portal de Ali, para don Julián Ezcurdia, no trabajan, pues aunque por la mañana han ido los canteros á la obra, luego la han abandonado por consejo de los huelguistas que les han visitado.

En «La Concepción»

En esta fábrica no se ha hecho ninguna clase de pan, por lo que no asiste al trabajo de los obreros que en ella se ocupan.

Apellaniz

El edificio que en la calle del Sur está levantando este contratista, no ha sufrido los efectos del paro, porque los obreros han acudido al trabajo durante la jornada.

Obras militares

Tanto en la construcción del hospital militar, como en la del cuartel de artillería, no se ha trabajado ni un solo momento.

Viguri

Las obras á cargo de este contratista, no se han paralizado.

San Vicente

Tampoco en los edificios que constituye este contratista, se ha notado para ni anormalidad alguna.

Fundición del Prado

En la fábrica del señor Cortázar han acudido al trabajo todos los obreros, sin que la labor haya sido suspendida en ningún taller.

Metalúrgica

Ni un solo obrero ha dejado de acudir al trabajo en esta fábrica, siendo regular y como de costumbre el movimiento en las naves de fundición, ajuste, torneo, etc.

La Industrial Alavesa

Ha seguido su marcha ordinaria en las diversas secciones de carpintería, soldadura eléctrica, estampados, fa-

bricación de cadenas, fundiciones de maleable y latón, salas de palermos, nave de nikelados y barnices, almacenes, empaquetaje, etc., sin que la haya perturbado en la más, mínimo la orden del comité de Madrid.

Aranzabal

En los talleres de maquinaria agrícola del señor Aranzabal, se ha trabajado sin notarse para nada el movimiento huelguista.

La Ferro-nikel

Nadie ha dejado de acudir á esta fábrica donde el trabajo ha sido normal.

Aranzegui

En la fábrica de espejos y molduras del señor Aranzegui no se han interrumpido ni un solo momento las labores propias de la manufactura de esta casa.

Atauri

Los trabajos de este taller de carpintería, no han sido interrumpidos por el movimiento socialista que puede considerarse fracasado.

Basterra

No ha llegado á este taller de carpintería el movimiento socialista y tanto en la obra que se construye en los talleres como la que ejecutan en otras partes no ha sufrido detención alguna por causa del paro dispuesto por los socialistas.

Viuda de Tolosana

Se ha trabajado en esta casa como en días anteriores, sin que ninguno de los carpinteros á ellos pertenecientes hayan abandonado hoy el trabajo.

En el Circo

El mitín obrero anunciado para las diez y media de esta mañana, en el Teatro Circo, con objeto de recabar del gobierno el abaratamiento de las subsistencias, ha dado comienzo á las once, terminando poco antes de las doce del mediodía.

Ha asistido escasísimo público, dándose el caso de no acudir tampoco los mismos individuos que debían ocupar la mesa presidencial.

El obrero que presidió el acto, se levanta para decir que él no estaba capacitado para ello, y se lamenta de haber faltado el presidente de la comisión designada al compromiso solemne que en su día hizo.

Así mismo comprende el fracaso en el mitín de hoy y termina diciendo que los obreros se hallan muy equivocados, unos por ignorancia, otros por estapismo y algunos por traición.

A continuación concede la palabra al obrero Esteban Armentiz, quien sostiene que este fracaso es debido á la imbecilidad de los trabajadores, á los cuales llaman cobardes y estúpidos.

Dice de estos que en vez de llevar á la comisión organizadora lo que es debido, solo llevan clérigos para que en los momentos más propicios los abandonen y se vayan al Carmen.

Después habla el también obrero, Jorge Fernández, quien comienza diciendo que «pensaba se jugaba los cuartos con hombres, mas se ha equivocado».

Sentimental del fracaso de hoy y dice que no comprende cómo al mitín anterior acudió tanta gente á pesar del frío que hacía, y hoy apenas si ha venido alguien. También muestra su sentimiento por no haber asistido la comisión, juntamente con el presidente, diciendo de ellos que han faltado á la solemne palabra que en su principio dijeron.

Considera que los obreros se han puesto en ridículo, porque los patrones los han dejado en libertad para acudir ó no al trabajo.

Pregunta á los obreros si consideran ser buena la campaña que hacen, y afirma que los patrones generales no pueden ser pacíficos, sino revolucionarios, razón por la cual «buscamos hombres revolucionarios».

Termina diciendo que «nosotros todo lo producimos y por tanto podemos obligar á los poderes públicos que rebajan los precios de las subsistencias, es necesario cambiar las peras chicas que se gastan en alcohol por las que se invierten en periódicos. El presidente concede la palabra á Benito López, dependiente de la sucursal del «Economato obrero».

Este dice que en el mitín celebrado el día dieciocho de setiembre «asistieron elementos de todos los matices políticos sin distinción porque solamente se trataba de protestar de la anarquía absoluta que reinaba en el campo burgués, mas ahora, tan necesaria la unión y la asistencia, observamos un fracaso, pues no solamente han dejado de venir nuestros compañeros, sino que los mismos individuos que nos apoyaron, razón por la cual «buscamos hombres revolucionarios».

Hablando fallecido el capitán de la zona don Vicente Requejo, mañana, asistirán á los funerales que han de celebrarse en la parroquia de San Miguel, comisiones de los cuerpos de la guardia, y así mismo á la misa, que ha de decirse por el alma del finado en la capilla del cementerio.

Presidirá las funciones el concejal de la zona.

Asueto

Las tropas de esta guarnición han disfrutado esta tarde de asueto, por ser jueves.

Propone a continuación, así como el presidente, se nombre una comisión que vaya al gobierno civil y se mande un telegrama á la corte pidiendo el abaratamiento de las subsistencias y la apertura de obras que den trabajo.

Así mismo se propone trabajar dicha comisión en favor de los dos obreros panaderos que se hallan en la cárcel por ejercer coacción esta mañana en la persona de un compañero.

Comisión y telegrama

Esta tarde ha estado con el gobernador una comisión compuesta de tres obreros, para tratar de conseguir la libertad de los panaderos detenidos.

El señor Aparicio les ha contestado que de esto nada puede hacer, porque habiendo dado cuenta del hechazo al juzgado, éste resolverá en su favor.

La misma comisión ha mandado un telegrama á Madrid, pidiendo el abaratamiento de las subsistencias y la construcción de obras para dar trabajo.

Mitín socialista

El día 30 del presente mes, se celebrará un mitín regional socialista en el Teatro Circo de esta ciudad.

El señor Alvarez negó que su defendido haya cometido delito alguno y pide para el mismo la absolución.

El señor Bordonau sostuvo que en el hecho de autos no existía el delito de atentado, pues cuando más solo pudo cometerse el de lesiones.

Con lo que el juicio quedó concluso para sentencia.

Señalamiento

Para mañana a las diez está señalada la vista de la causa por disparo contra Juan Luján de Heredia defendido al procesado el abogado señor Aragón y siendo procurador el señor Mendoza.

DE SOCIEDAD

— Para regresar en breve, hoy ha marchado a Madrid, nuestro querido amigo el diputado a cortes por Vizcaya don José de Velasco.

— Ha sido declarado apto para el ascenso, nuestro respetable amigo el coronel del regimiento infantería de Cuenca, de guardia en esta plaza, don Francisco Cirugeda y Gutiérrez, por lo que le felicitamos.

— Ha sido destinado al regimiento mixto de ingenieros, de guardia en San Sebastián nuestro amigo el joven teniente del cuerpo don Juan Guasch.

— Anteayer contrajeron matrimonio en el santuario de Lezo, el capitán de caballería don José Alvarez de Sotomayor y la señorita María Velasco, quienes se encuentran en Vitoria, para dirigirse después a Madrid, donde el señor Alvarez de Sotomayor es destinado y fijarán su residencia.

Enhorabuena y bienvenidos.

— Ha regresado de Pamplona nuestro respetable amigo el general de brigada don Braulio Ordóñez.

— Se ha bienvenido.

— Para el balneario de Zaldivar, Día y San Sebastián, ha salido, hoy en su coche, acompañado de su familia, nuestro convencino don Joaquín Sisternes.

Buen viaje y feliz verano.

— En el expreso descendente de las ocho y media, han salido, esta mañana, para San Sebastián, después de corta estancia en Vitoria, el señor don José Aldecoa, presidente de la sala primera del tribunal supremo, padre de nuestro amigo don Angel, secretario de esta audiencia provincial, y el magistrado de dicho tribunal don Ildefonso López de Aranda.

Ayer tarde, estuvieron ambos señores a visitar la granja modelo, acompañados de los señores presidente, magistrados, fiscal y teniente fiscal de nuestra audiencia.

Acudieron al andén de la estación con objeto de despedir a los ilustres viajeros, los señores presidente de la audiencia señor Castro Varela, magistrado señor Bobadilla, fiscal señor Cubillo, teniente fiscal señor Robles, Juez, señor Izquierdo, y el arquitecto municipal señor Aguirre.

Deseamosles feliz viaje, alegrándonos al mismo tiempo de que su breve permaencia en esta les haya sido grata.

Véase el folletón en 4.ª plana.

PROVINCIAS

(De nuestros corresponsales)

3:30 y 5:30 tarde.

SALAMANCA

Los consumos.—Graves desórdenes.—Asalto al concejo.—Concejal por el balcón.—La guardia civil.

Ayer se desarrollaron en esta capital sucesos muy desagradables y cuáles consecuencias aunque fatales, pudieron haber sido mucho más, sin la prudencia y discreción de la fuerza pública.

Reunió el ayuntamiento a las seis y media en sesión extraordinaria, tenía aquella por objeto acordar si continuaba ó no el arriendo de los coches.

El público muy directamente interesado en conocer el acuerdo de sus administradores, llenó la sala de sesiones.

Hicieron uso de la palabra varios concejales, unos en contra y la mayoría en pro de la continuación del arriado.

El público vio la tendencia del Ayuntamiento claramente a conocer su desarrollo en una forma bien ostensible.

Entonces el Alcalde interino que era quien presidía, levantó la sesión mandando desalojar la sala.

La protesta arreció y aunque el público abandonó la sala se situó frente al edificio, trayendo con sus gritos cada vez más gente que secundaba la protesta.

Más de una vez intentaron asaltar la Casa Consistorial, y lo hubieron conseguido sin la energética resistencia de los municipales.

En el interín, los concejales iban abandonando como podían la casa del pueblo.

Ya de noche se hizo circular entre los amotinados la noticia de que uno de ellos llamado Germán Esteban, se hallaba herido de arma blanca y, suponiendo que el agresor fuera algún guardia, sin tratar siquiera de comprobar si era verdad se dió el grito de "Venganza y Muerte".

Una nueva tentativa y el público arrollando a los guardias, penetró dentro de la casa ayuntamiento, entrégandole al desbarajuste en salas y oficinas.

El concejal republicano señor Martínez Viera que permaneció aún dentro de la casa, cerró la puerta de la sala donde se encontraba y tras ella colocó mesas y sillas para impedir la disposición del juzgado.

Las precauciones no le sirvieron de nada, pues la puerta cedió a la fuerza y la barricada desapareció en un momento.

Entonces el señor Martínez Viera, temiendo una acometida por ser uno de los que votaron en pro de la continuación del arriado, abrió el balcón y se arrojó a la calle.

El golpe fué terrible, resultando con lesiones de importancia.

No fué respetada por los amotinados la grave y critica situación del concejal y éste fué pateado y golpeado bárbaramente.

La presencia de la guardia civil impidió a los protestantes continuar su obra, pues con medidas energicas se les pudo reducir y apaciguar.

Los desperfectos causados en la casa municipal son de consideración. Se han llevado a cabo varias detenciones.

Tremendo fracaso

A juzgar por las noticias que se reciben tanto oficiales como particulares el paro preparado por Pablo

El señor Sagasta, ante las frases del ministro, ha retirado su dimisión.

Echegaray ha señalado las diez de la mañana para recibir al alto personal, jefes de sección y directores generales y de cinco y media á seis de la tarde para recibir á los periodistas.

El señor Martínez Viera, temiendo una acometida por ser uno de los que votaron en pro de la continuación del arriado, abrió el balcón y se arrojó a la calle.

El golpe fué terrible, resultando con lesiones de importancia.

No fué respetada por los amotinados la grave y critica situación del concejal y éste fué pateado y golpeado bárbaramente.

La presencia de la guardia civil impidió a los protestantes continuar su obra, pues con medidas energicas se les pudo reducir y apaciguar.

Los desperfectos causados en la casa municipal son de consideración. Se han llevado a cabo varias de-

tenciones.

El paro comenzó á dejarse sentir entre los habitantes pobres,

El concejal herido fué trasladado al hospital en grave estado.

El ayuntamiento y las casas de algunos concejales están custodiados por la fuerza pública.

Juegos florales

Salamanca.—Con motivo de las próximas fiestas habrá en esta capital juegos florales siendo mantenedor el señor Maura.

Disgusto

Valencia.—Entre los habitantes de la ciudad existe grandes disgustos porque se roban las aguas para usos industriales.

Con este motivo temible desorden en esta comarca.

Desgracia

Pamplona.—Un carretero llamado Longinos Iturbe, iba subido en el carro que conducía, cuando en la calle de las Navas de Tolosa, asustándose el macho que le llevaba, se cayó el carretero, pero con tan mala fortuna, que una de las ruedas le pasó por todo el cuerpo, produciéndole fuertes contusiones.

Inmediatamente fue auxiliado por varios transeúntes, y en una camilla se le trasladó al hospital civil, donde continúa.

Roma

Esta mañana han questionado dos individuos en la vía pública, propinándose una buena serie de bofetadas.

Intervino el guardia del distrito, quien después de apaciguar á los conciudadanos, los llevó al depósito judicial, donde se les registró y no hallándoles arma alguna, quedaron en libertad sin antes amonestarlos debidamente.

Plazas vacantes

Por el "Boletín Oficial", de la provincia se hace saber que el día nueve del próximo septiembre tendrán lugar los exámenes de una plaza vacante de celador de segunda clase, con sueldo de 1500 pesetas, y el día once del mismo mes los de otra, de subcelador, con sueldo de 260 pesetas diarias.

De viaje

Zaragoza.—Para la Capital de Cataluña ha salido esta mañana el nuevo obispo de Ciudad Real, Ilustrísimo señor don Benito Gaudí Segura, acompañado de su familia.

Se propone estar en Barcelona los tres días, yendo después á Bilbao, y a continuación á Galdácano, su pueblo natal, donde se propone estar hasta fines del próximo mes de Agosto en compañía de su familia.

De aquí regresará á Zaragoza, dedicándose unos días antes de tomar posesión de la silla para la que ha sido elegido.

Concurso de orfeones

La comisión organizadora de los festejos del Pilar ha enviado á los directores y presidentes de sociedades corales, una circular prospectiva en la cual hace constar la clasificación de los premios, que es la siguiente:

Primer grupo, Primera sección; primer premio, medalla de oro y 4000 pesetas en metálico. Segundo premio: medalla de plata. Segunda sección; primer premio: medalla de plata y 1500 pesetas en metálico; segundo premio: medalla de plata.

Segundo grupo, Primera sección; primer premio: medalla de oro y 2500 pesetas en metálico, segundo premio: medalla de plata. Segunda sección; primer premio: medalla de plata y 500 pesetas en metálico; segundo premio: medalla de plata.

A cada premio acompañará un diploma firmado por el jurado y el presidente del ayuntamiento.

Exposición pedagógica

Barcelona.—Según noticia oficial recibida en el consulado general de Alemania, se sabe que aquel gobierno ha aceptado la invitación que le dirigió el ministro de Instrucción Pública de España, para tomar parte en la exposición pedagógica internacional, que ha de celebrarse en la ciudad

Consejo de guerra

Con objeto de ver y fallar la causa instruida contra el paisano Juan Roa (a) Campaña, se celebrará en breve un consejo de guerra.

Al procesado se le acusa de agredir á la guardia civil, en el motín de San Feliz de Llobregat.

Riña

Valladolid.—Por cuestión de riñas riñeron anoche dos sujetos en la calle de Zorrilla.

Uno de ellos, llamado Esteban Rodríguez de 19 años de edad resultó herido de arma de fuego por su contrincante el gitano Mariano Motos, y por el padre de este, Policarpio.

El herido fue curado en el hospital civil, quedando bastante grave en tan beneficio establecimiento.

El Mariano no ha sido habido, más si el Policarpio quien ha sido puesto á disposición del juzgado.

Con motivo de las coacciones y violencias hay dos heridos y siete detenidos.

Uno de los heridos es un contramaestre de una de las fábricas de Deusto, al cual además se le quiso tirar á la ría, sin conseguirlo.

En un principio se ha dicho que en la fábrica "La Vasconia", no se trabajaba, pero después ha sido desmentido la noticia.

En la zona fabril se trabaja su interrupción, habiendo sido rechazados con energía los grupos de obreros que pretendían ejercer coacción.

En los muelles se ha trabajado solamente por la mañana.

En una fábrica de aserría maderas han acudido todos menos siete. A media mañana ha acudido un grupo de obreros con el propósito de que diezan fin los trabajos.

El patrono ha contestado que los obreros que están trabajando pueden abandonar sus tareas y se les abonará el jornal de hoy, más a los siete que no han acudido al taller no solamente no se les abonará el jornal sino que tampoco se les admitirá en dicho taller para lo sucesivo.

En las "Artes Gráficas", y en la Editorial vizcaina, acudió un grupo

de obreros que guarda la real familia, mañana no recibirá la reina á persona alguna.

Hambre y desorden

Una parte de la provincia de Toulouse encuentra sin cosecha de trigo ni de forrajes.

Los desperfectos causados en la casa municipal son de consideración.

Los han llevado á cabo varias detenciones.

El hambre comienza á dejarse sentir entre los habitantes pobres,

Los que poseen algún capital se ven obligados a amasar el pan ellos mismos.

Graves desórdenes se registran actualmente en Rybinsk, donde los carteros de los muelles del Volga que se encuentran en huelga y cometan excesos de todo género.

Los Zemstros

De Moscú dicen que el congreso de Zemstros, comenzó ayer sus trabajos en la mediocridad en casa del príncipe Dolgorukof.

Se disutieron dos puntos: las condiciones de las personas que han de tener representación nacional y las medidas que deben tomarse para hacer aplicar los principios fundamentales establecidos por los representantes de los Zemstros y de los municipios.

Rusia y Japón

Combate de Mousoum

Dicen de San Petersburgo que el 16 de julio, dos destacamentos de las fuerzas del general japonés Hasegawa se aproximaron á la villa de Mousoum ocupada, por un fuerte destacamento russo.

Después de haber cañoneado el poblado los japoneses durante cuatro horas hicieron que avanzase hacia las posiciones rusas un destacamento compuesto de dos batallones y una batería sin conseguir avanzar á la batalla.

Los rusos hicieron fuego nutritivo de artillería obligando á retirarse á los nipones. Estos recibieron los refuerzos de otro destacamento haciendo regresar á los rusos al norte de Tumen.

Los rusos quemaron el pueblo antes de retirarse.

Las pérdidas japonesas ascendieron á 87 muertos y 220 heridos siendo muy pocas las de los rusos. Estos han concentrado sus fuerzas de 24000 hombres con 48 cañones en Kairjung, donde tendrá lugar una batalla dentro de poco tiempo.

Orden del día

El general Kasbek comandante de la plaza de Vladivostok ha dado una orden del día en la que declara que según las últimas noticias importantes fuerzas japonesas han hecho su aparición por los caminos de Corea y Vladivostok siendo por lo tanto difíciles las comunicaciones de la plaza con el ejército de Mandchuria.

Advierte á los que no son elementos combatientes de la plaza que toman sus medidas para abandonar ésta dentro de tres días.

Los habitantes chinos y coreanos sin excepción deben abandonar la plaza inmediatamente.

Las mujeres que deseen servir en las ambulancias y hospitales pueden quedarse.

La paz

¿Tenéis tos?

¿Se resienten vuestros pulmones?

Pues nada más fácil de evitarlo; basta para ello tomar unas cu-
charadas de

"DIONAL,"

Delicioso jarabe pectoral de sabor agradable y vereis como esa tos que parece quiera desgarrar vuestro pecho va cediendo al poder del medicamento, cómo vuestros pulmones no sufren con el frío y cómo desaparece esa propensión á los catarros. Empléase también nuestro preparado contra la coqueluche ó tos ferina por las grandes cualidades antiespasmódicas de las sustancias que entran en su composición

DIONINA--DROSERA Y BROMUROS

que hacen tambien de nuestro medicamento un específico sin rival para combatir esa enfermedad.

Preguntar á vuestro médico si ha ensayado nuestro preparado y si os sentará bien; vereis la respuesta.

Precio 3 pesetas frasco

De venta en las principales farmacias y el depósito,

DROGUERIA DE RICARDO BUESA

CALLE DEL PRADO NÚMERO 2

SALCHICHERIA EXTREMENA Y CARNICERIA

DE VICENTE GARCIA Y GARCIA

Completo surtido en Jamones, Tocinos, Manzanas y embu-
tidos de todas clases.

Exportación á provincias

CALLE DE POSTAS NUMERO 12

VITORIA

C. COLONIAL



CAFÉS
COMPAÑIA
MADRID

MAYOR 18. MADRID

nido que semejante lujo no estaba en relación con su condición y había exigido que el personal de la expedición fuese reducido al más estrictamente necesario.

Los Malabares enalbardaban los caballos, y cargaban los equipajes en un carro arrastrado por dos bueyes y sus amos, después de volver á cargar las armas, se disponían á saludar con una mirada de despedida el fresco oasis, teatro de tan emocionantes peripecias, cuando un ruido sospechoso los detuvo de repente.

Se oíaen el bosque crujidos de ramas destrozadas y hojas pisadas.

Retumbó un rugido sordo.

Los caballos rechinaron.

Uno de ellos por un esfuerzo desesperado rompió su cabestro y huyó.

Al mismo tiempo, el padre Cipriano dió un grito y fué arrollado por el suelo.

Una tigresa de cuerpo flexible, aunque de tamaño pequeño acaba de echarsele encima desde las ramas bajas de un árbol. En su arrojo impetuoso, la tigresa había pasado por encima de su víctima.

Se volvió, veloz como el rayo, iba de nuevo á abalanzarse sobre su presa.

El padre Cipriano había soste-

nido que semejante lujo no estaba

deprecio de repente á la entrada de la plazoleta y ya se había lanzado al socorro del sacerdote, un hombre que blandía una lanza envenenada.

Lanzarse por delante de la fiera, pegaría en el hocico con la madera de su arma, atravesaría de parte á parte con un solo golpe hábilmente dado, todo fué obra de un momento. El desconocido cumplió esta hazaña en menos tiempo del que hace falta para decirlo.

La tigresa rugió, se incorporó, quiso saltar aún, y cayó palpitando en las convulsiones de la agonía.

El losange de hierro se había roto en la llaga.

El misionero se levantó, abrió los ojos y reconoció á Cipriano Ramírez, que le miraba sonriendo.

—Usted! exclamó, dejándose caer en los brazos del Anglo-Indio. Dio sea bendito!

Dios sea bendito por haberme enviado á tiempo para salvarle, respondió gravemente Ramírez. Sus amigos no podían hacer uso de sus fusiles sino con grave riesgo de matarle á usted.

—Le debo la vida! exclamó el joven sacerdote.

—Ya se ha pagado á usted mi

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARRÉA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, dolor del estómago, acidosis, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago ó intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con:

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Mareo "STOMALIX",
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

X principales del mundo.



BICICLETAS

de los modelos más perfectos, con rueda libre y cambio de multiplicación desde 275 pesetas. Pagos al contado y plazos de 4 pesetas semanales.

MOTOCICLETAS de la acreditada marca "Wanderer" con magneto eléctrico y motor de 2 á 5 caballos.

AUXILIARIOS de todas clases.

Catálogos, señora Vinda de Atauri.

VITORIA 8860



LOS HERPES

y demás numeros en cualquier forma que se presenten veuran muy bien tomado á gotas el

AZUFRE LIQUIDO

del Dr. Terrades, que convierte el agua comtrá serosa y depura la sangre violada, proporcionando salud y longevidad.—En los granes, oestras, tarna y tila, debe usarse además la

POMADA DE AZUFRE LIQUIDO

del mismo autor, en aplicaciones externas.

En droguerías y farmacias venden; y en su defecto, al uno. Gallo de la Universidad, 3, Barcelona.

FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH

FOSFO-GLICO-KOLA- FERRUGINOSO, DOMENECH

Fosfo-Glico-Kola.
Licenciado, Domenech

Los señores médicos más eminentes de España, prescriben á sus clientes el uso de los anteriores preparados por ser racionales y científica su indicación contra la cisa, sifosis, insomnio, inspecciones del corazón y demás enfermedades de digestión.

El autor señala GRATIS muestra

de prospectos á quien lo pida.

Ventosa en las principales farmacias.

DEPOSITO EN VITORIA

Br. J. Fernández de Arellano.

Gato Práctico 2 8820



SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico.—El dia 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 29 de Santander y el 21 de Coruña el vapor "Reina María Cristina"—Capitán don A. Fernández directamente para Habana y Veracruz, admite pasaje y carga para Costaafirma y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Nueva-York, Cuba y Méjico.—El dia 26 de Julio saldrá de Barcelona el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO.—Capitán don P. Oliver directamente para New-York Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo. También admite viaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—El dia 11 de Julio saldrá de Barcelona el 18 de Málaga y el 18 de Cádiz el vapor "Antonio López"—Capitán Don B. Munarría directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabanilla, Curazao, Puerto Cabello y La Guaya. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combinación para el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico paracuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macorís con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas.—El dia de 3 Julio saldrá de Liverpool, el 22 de Barcelona no habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE PANAY—Capitán D. A. Garriga directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África de la India, Java Sumatra China Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El dia 8 de Julio saldrá de Barcelona el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor "Satrapotegui"—Capitán don A. Roldós directamente para Santa Cruz de Tenerife Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—El dia 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. Villaverde.—Capitán don R. de Lano, directamente para Casablanca, Mazagán Las Palmas Santa Cruz de La Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Po.—El dia 25 saldrá de Barcelona y el 20 de Cádiz al vapor San Francisco.—Capitán don J. Hazas, para Fernando Po, con escala en Casa blanca Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Línea de Tanger Murtos, Jueves y Sabados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasa por las aguas de las escuelas intermedias, las cuales la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha sido dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convenientes por embarques de Injo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa presta asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fiestes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Generales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

Para informes en Vitoria, el Agente D. GASPAR BIZTEGUI Barreras, I.—Cesterería.

TOS

Los que cansados de pasar la vista sobre anuncios pomposos y encomias de diversidad de poción pastillas y jarabes para combatir la TOS, tomad como vía de ensayo una gragea más de las benzodinámicas á la HE ROINA DE ARAMBURU y dareis testimonio de que sus efectos son maravillosos.

2. ESTACION, 2—Farmacia 8744

Imprenta Moderna.

Azpiazu Hermanos

Area 1, 3 y 5-Depósito Sur 22

VITORIA

Nuevas secciones

de

Artículos de Bambú

Juncos y mimbre

Sub-dirección en Alava, Vicente M. de Lecea, Independencia 1.

Sub-dirección en Gipuzkoa, M. Gómez de la Torre, Zarauz.

Sub-dirección en Vizcaya, M. Ibarra, Portugalete.

Sub-dirección en Navarra, J. Martínez, Pamplona.

Sub-dirección en Huesca, J. Martínez, Huesca.

Sub-dirección en Zaragoza, J. Martínez, Zaragoza.

Sub-dirección en Valencia, J. Martínez, Valencia.

Sub-dirección en Murcia, J. Martínez, Murcia.

Sub-dirección en Andalucía, J. Martínez, Cádiz.

Sub-dirección en Extremadura, J. Martínez, Badajoz.

Sub-dirección en Castilla, J. Martínez, Madrid.

Sub-dirección en Aragón, J. Martínez, Zaragoza.

Sub-dirección en Galicia, J. Martínez, Vigo.

Sub-dirección en Asturias, J. Martínez, Oviedo.

Sub-dirección en País Vasco, J. Martínez, San Sebastián.

Sub-dirección en Cataluña, J. Martínez, Barcelona.

Sub-dirección en Valencia, J. Martínez, Valencia.

Sub-dirección en Murcia, J. Martínez, Murcia.

Sub-dirección en Albacete, J. Martínez, Albacete.

Sub-dirección en Ciudad Real, J. Martínez, Ciudad Real.

Sub-dirección en Toledo, J. Martínez, Toledo.

Sub-dirección en Cuenca, J. Martínez, Cuenca.

Sub-dirección en Zaragoza, J. Martínez, Zaragoza.

Sub-dirección en Valencia, J. Martínez, Valencia.

Sub-dirección en Murcia, J. Martínez, Murcia.

Sub-dirección en Albacete, J. Martínez, Albacete.

Sub-dirección en Ciudad Real, J. Martínez, Ciudad Real.

Sub-dirección en Toledo, J. Martínez, Toledo.